



L'Association Française de Sociologie (AFS), l'Association des Sociologues Enseignant.es du Supérieur (ASES) et l'Association Française de Science Politique (AFSP) sont les trois principales sociétés savantes de sociologie et science politique en France. Les trois associations ont toujours défendu les principes de la liberté académique et d'indépendance de la recherche. Depuis plusieurs années, elles soutiennent Pinar Selek, sociologue et politiste, attaquée et menacée en raison de ses recherches. Elles demandent aux autorités judiciaires et politiques de Turquie d'arrêter la persécution dont elle fait l'objet depuis 25 ans et de respecter le principe universel de la liberté académique - valeur essentielle énoncée depuis 1988 à Bologne, dans la Magna charta Universitatum, signée à nouveau par 960 universités de 94 pays en 2020.

Les trois associations participeront à la délégation internationale qui observera l'audience lors de l'audience de Pinar Selek au Tribunal Criminel d'Istanbul le 31 mars 2023.

*The Association Française de Sociologie (French Sociological Association, AFS), the (Association des Sociologues Enseignant.es du Supérieur (French Sociologists and Academics Association, ASES) and the Association Française de Science Politique (French Association of Political Science, AFSP) are the three main sociology and political science academic societies in France. They have always stood for academic freedom and research independence as principles. For many years now, they have been supporting sociologist and political scientist Pinar Selek, attacked and threatened on account of her research. They are hereby requesting that the Turkish judicial and political authorities stop the persecution Pinar Selek has been the victim of for twenty-five years and that they respect the universal principle of academic freedom —an essential value, stated in the Magna Charta Universitatum since 1988 in Bologna, and signed again by 960 universités from 94 pays in 2020. The three societies will be part of the international delegation that will observe Pinar Selek's court hearing at the Criminal Court of Istanbul on March 31, 2023.*

L'Association Française de Sociologie (AFS), l'Association des Sociologues Enseignant.es du Supérieur (ASES) et l'Association Française de Science Politique (AFSP) sont les trois principales sociétés savantes de sociologie et science politique en France. Les trois associations ont toujours défendu les principes de la liberté académique et d'indépendance de la recherche. Depuis plusieurs années, les trois associations soutiennent Pinar Selek, sociologue et politiste, attaquée et menacée en raison de ses recherches.

Exilée en France depuis fin 2011, Pinar Selek a soutenu sa thèse de doctorat à l'Université de Strasbourg, qui lui a accordé la protection académique. Elle a ensuite été accueillie à l'École Normale Supérieure de Lyon où elle a été faite docteur honoris causa en 2013, puis à l'Université Côte d'Azur où elle a obtenu un poste de maîtresse de conférences au Département de Sociologie-Démographie en 2022. Depuis lors, elle mène des recherches sur les migrations à l'URMIS. Elle est également co-responsable de l'Observatoire des migrations dans les Alpes-Maritimes. Elle a obtenu le statut de réfugiée en 2013 et la nationalité française en 2017.

À la fin des années 1990, alors étudiante en sociologie à l'Université d'Istanbul, Pinar Selek travaille sur le traitement des minorités en Turquie. Arrêtée en 1998, elle est torturée et emprisonnée pendant plus de deux ans pour avoir refusé de livrer les noms des militants kurdes qu'elle avait interviewés dans

le cadre de ses recherches. Officiellement, Pinar Selek est alors accusée d'avoir commis un attentat sur le marché aux épices d'Istanbul. Cette accusation a été réduite à néant par plusieurs expertises qui ont montré que l'explosion était une fuite de gaz accidentelle. Poursuivie pour un crime dont elle a été innocentée, par acquittement, à quatre reprises, elle subit un véritable acharnement politico-judiciaire en Turquie.

En poursuivant notre collègue, c'est aussi à l'indépendance de la recherche et aux libertés académiques que s'attaque le gouvernement turc. Les trois associations apportent à notre collègue leur entière solidarité face à la persécution dont elle est victime et défendent, à travers elle, la liberté académique, l'autonomie des chercheur.es et l'indépendance de la recherche - valeurs essentielles énoncées depuis 1988 à Bologne, dans la Magna charta Universitatum, signée à nouveau par 960 universités de 94 pays en 2020.

Les trois associations participeront à la délégation internationale qui observera l'audience lors de l'audience de Pinar Selek au Tribunal Criminel d'Istanbul le 31 mars 2023.

*The Association Française de Sociologie* (French Sociological Association, AFS), the *Association des Sociologues Enseignant-es du Supérieur* (French Sociologists and Academics Association, ASES) and the *Association Française de Science Politique* (French Association of Political Science, AFSP) are the three main sociology and political science academic societies in France. They have always stood for academic freedom and research independence as principles. For many years now, they have been supporting sociologist and political scientist Pinar Selek, attacked and threatened on account of her research.

Exiled in France since the end of 2011, Pinar Selek has defended her PhD thesis at the University of Strasbourg, where she was granted academic protection. She then was welcome at the *École Normale Supérieure* where she was made a *honoris causa doctor* in 2013, then at the University of Côte d'Azur where she has held tenure as an associate professor in the Sociology and Demography Department since 2022. Since then, she has been conducting research on migrations at the URMIS. She is also the Co-chair of the Migration Observatory in the Alpes-Maritimes. Pinar Selek obtained the refugee status in 2013 and the French nationality in 2017.

At the end of the 1990's, then a sociology student at the University of Istanbul, Pinar Selek worked on the treatment of minorities in Turkey. Arrested in 1998, she was tortured and imprisoned for two years for refusing to provide the names of Kurdish activists she had interviewed during her research. Pinar Selek is then officially accused of having committed a bomb attack on Istanbul's spice market. Such accusation was entirely dismissed by many experts, who showed that the explosion was the result of an accidental gas leak. Sued for a crime she was declared —four times— not guilty of by acquittal, Pinar Selek suffers from real judicial and political persecution.

By suing our colleague, the Turkish government is also attacking the independence of research and academic freedoms. The three academic societies stand in full solidarity with our colleague in facing the persecution she is the victim of. Through her, they defend academic freedom, the autonomy of researchers, and the independence of research —an essential value, stated in the Magna Charta Universitatum, since 1988 in Bologna, and signed again by 960 universities from 94 pays in 2020. The three societies will be part of the international delegation that will observe Pinar Selek's court hearing at the Criminal Court of Istanbul on March 31, 2023.